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Protokoll 
Jahreshauptversammlung 24.03.2024, im Pfälzer Hof in Walldorf 

 
 

Protokollführerin: Christine Kalus  
 
Teilnehmer: 50 anwesende stimmberechtigte Mitglieder laut Teilnehmerliste 
 
Da die Schriftführerin Katja Östringer nicht anwesend war, übernahm Christine Kalus nach Anfrage 
des Vorstandes die Protokollführung in Vertretung.  
 
 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 

Die Sitzung wurde durch den 1. Vorsitzenden Harald Schlund um 19:30 Uhr eröffnet. Er 
begrüßte die Mitglieder und übergab das Wort an den vom Vorstand eingesetzten 
Versammlungsleiter Ralf Henkelmann. 

 
 
TOP 2  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Ralf Henkelmann stellte die Beschlussfähigkeit fest, die laut Satzung unabhängig von der 
Teilnehmerzahl ist, und verwies auf die Teilnehmerliste.  

 
 
TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung  

Ralf Henkelmann verliest die Tagesordnung. Von Seiten der Mitglieder gibt es keine 
Änderungs- oder Ergänzungsvorschläge. Die Tagesordnung ist somit einstimmig von den 
anwesenden Mitgliedern angenommen. Auch schriftliche Einwände gab es keine.  

 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 18.03.2023 

Das Protokoll der Sitzung von 2023, welches auf der Homepage und als Aushang im Studio 
einzusehen war, wurde nach Abstimmung von allen Mitgliedern ohne Einwand akzeptiert. 
Alle Mitglieder stimmen dem Protokoll aus 2023 einstimmig zu.  
 

 
TOP 5 Bericht des Vorstandes über das vergangene Geschäftsjahr 

Der 1. Vorsitzende Harald Schlund berichtete über das vergangene Vereinsjahr 2023 und hob 
hierbei die wichtigen Ereignisse hervor: 
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Der Verein hat im April 2023 neue Trainingsgeräte angeschafft. Eine Beinmaschine 
(Pendulum-Squat), eine Wadenmaschine und zwei neue Ergometer fanden im Verein ihr 
neues zuhause.  
 
Im Mai 2023 wurden alle Leuchtröhren im Studio durch LED-Röhren ersetzt. Hierbei halfen 
Harald Schlund, Ralf Henkelmann, Thorsten Kalus und Christine Kalus bei der Aktion.  
 
Am 24.06.2023 fand die Trainingsvorbereitung für das Drachenbootrennen am 01.07.2023 
statt. Unsere Mannschaft erreichte von 26 Teams einen tollen 2. Platz. Für dieses Event 
spendete unser Mitglied Marco Feindler 25 T-Shirts.  
 
Am 30.07.2023 erhielt der Verein aus der Studioauflösung des gegenüber liegenden Studios 
„Palazzo“ 2 gebrauchte Crosstrainer. Die beiden Crosstrainer aus dem Bestand des Vereins 
wurden an Mitglieder verkauft.  
 
Die Dennis-James Classics fanden am 28.10.2023 in der Jahrhunderthalle in Frankfurt statt. 
Unser Mitglied und Wettkampfathletin Bahar Ayra führte hierbei professionell durch die 
Veranstaltung.  
 
Unser alljährliches Wintergrillen fand am 02.12.2023 statt. Es waren ca. 40-50 Mitglieder 
anwesend. Der Verein sorgte für das leibliche Wohl der Mitglieder.  
 
Metallkörbchen wurden in den Duschen angebracht. Zudem wurden neue Armaturen in den 
Duschen installiert. Ein neuer Infrarot-Heizkörper wurde angeschafft.  
 
Anfang des Jahres 2024 wurden alle Silikonfugen und Kanten in den Duschen erneuert. 
Zudem wurden Edelstahlablagen montiert. Diese Arbeiten hat Werner Biermann ausgeführt. 
 
Im April, sowie im Oktober fanden die Baden-Württemberg Championship, sowie die 
Kurpfalz-Classics statt. Ausrichter hierbei war Eric Bernier. Auch dieses Jahr veranstaltet er 
diese Wettkämpfe. Das nächste Ereignis ist die Baden-Württemberg Championship und wird 
am 20.04.2024 ausgetragen. Eric Bernier meldete sich hier zu Wort und wies auf die 
ermäßigten Eintrittspreise für Mitglieder in Höhe von 30,00 EUR hin.  
 
Es erfolgte ein Hinweis, dass Filmaufnahmen im Studio nur noch mit Ausnahmegenehmigung 
durch den Vorstand gemäß Beschluss des Vorstandes vom 08.09.2023 möglich sind.  

 
 
TOP 6  Kassenangelegenheiten und Bericht der Kassenprüfung 

Die Kassiererin Esther Vorlaufer gab einen Überblick über die finanzielle Situation des Vereins 
und berichtete über die wesentlichen Ereignisse im Verein.  
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Stand 31.12.2023: 
 
- Vermögen rund 34.200,- EUR / Vorjahr 35.200,- EUR (Verlust ggü. Vorjahr: 578,- EUR)  

o Kasse 1.322,07 EUR  
o Bank 32.878,- EUR 

 Girokonto 16.178,26 EUR  
 Rücklagen 14.200,- EUR 
 Weiteres Girokonto 2.500,- EUR 

 
- Einnahmen rund 109.000,- EUR  

o Mitgliedsbeiträge 103.210,- EUR inkl. Aufnahmegebühren 
o Spenden 2.500,- EUR:  

Thomas Gundelfinger 2.000,- EUR  
Heidelberger Wohnen 500,- EUR  

o Spende 500,- EUR – Heidelberger Wohnen - Marco Feindler   
o Einnahmen aus Verkauf Vereinskleidung (T-Shirts) 160,- EUR 
o Einnahmen Gasttraining 3.109,- EUR   
o Einnahmen aus Verkauf 2 Ergometer und 2 Crosstrainer – je Gerät für 150,- EUR  

 
 

- Ausgaben: 
o Strom Abschlag 1.049,- EUR monatlich ( Rückzahlung erhalten in 2024: 3.380,- 

EUR – neuer Abschlag 681,- EUR monatlich ab 2024 ) 
o Anschaffungen rund 20.000,- EUR 

 Life Fitness Hammer Strength Plate Loaded Pullover – 4.928,- EUR 
 Realleader Pendulum Squat 4.034,- EUR  
 Hammer Strength Plate Loaded Seatet Calf Raise 2.970,- EUR 
 2 Life Fitness Upright Bikes jeweils 3.018,- EUR /insgesamt 6.036,- EUR 
 2 Crosstrainer gebraucht vom Palazzo Sportivo 2.380,- EUR 

o Reinigungskosten Firma GS Gebäudereinigung 1.055,- EUR monatlich. 
Preiserhöhung um 20% auf 1.267,- EUR. Daher ab Februar 2024 Firma Reinhard 
Wirth, 1.065,- EUR monatlich 

 
Anschließend an den Bericht von Esther Vorlaufer gab Christine Kalus als Kassenprüferin 
ihren Bericht ab. Hierbei bestätigte sie die vollständige und korrekte Führung des 
Kassenbuches und der Belege. Die Kasse war stimmig und nachvollziehbar geführt.   

 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
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Der Versammlungsleiter Ralf Henkelmann erklärte das Prozedere zur Entlastung des 
Vorstandes. Es wurde die Entlastung des Vorstandes beantragt. Von Seiten der Mitglieder 
gab es keine Gegenstimmen bzw. Enthaltungen. Der Vorstand gilt somit einstimmig als 
entlastet. 

 
 
TOP 8 Wahl der Vorstände  

Dieses Jahr fanden im 2 Jahresrhythmus die Vorstandswahlen statt. Hierfür wurden drei 
Mitglieder als Wahlhelfer zum Verteilen und Einsammeln, sowie Auszählen der Wahlzettel 
bestimmt. Die Wahl fand als geheime Wahl statt. Die Vorstände wurden für eine Amtsdauer 
von 2 Jahren gewählt. Aufgrund während der Wahl nachträglich eingetroffener Mitglieder 
weicht die Anzahl der Stimmen ab.  
Folgende Positionen standen zur Wahl und wurden wie folgt besetzt:  

 Erster Vorsitzender: Harald Schlund steht weiterhin zur Wahl. Weitere Vorschläge gab es 
keine. Es wurden 46 Stimmen abgegeben. Harald Schlund wurde einstimmig mit 46 
Stimmen gewählt und nimmt die Wahl an.   

 Zweiter Vorsitzender: Thomas Gundelfinger steht weiterhin zur Wahl. Weitere Vorschläge 
gab es keine. Es wurden 49 Stimmen abgegeben. Thomas Gundelfinger wurde einstimmig 
mit 49 Stimmen gewählt und nimmt die Wahl an.  

 Geschäftsführer: Karin Stocker-Keilbach steht weiterhin zur Wahl. Weitere Vorschläge gab es 
keine. Es wurden 49 Stimmen abgegeben. Karin Stocker-Keilbach wurde einstimmig mit 49 
Stimmen gewählt und nimmt die Wahl an. 

 Schriftführer: Die amtierende Schriftführerin Katja Östringer ist von Ihrem Amt 
zurückgetreten. Der Vorstand schlug Christine Kalus vor. Weitere Vorschläge gab es keine.  
Es wurden 50 Stimmen abgegeben. Christine Kalus wurde einstimmig mit 50 Stimmen 
gewählt und nimmt die Wahl an.  

 Kassierer: Esther Vorlaufer steht weiterhin zur Wahl. Weitere Vorschläge gab es keine. Es 
wurden 50 Stimmen abgegeben. Es stimmten 48 Mitglieder für Esther Vorlaufer. Es gab 
eine Gegenstimme und eine Enthaltung. Esther Vorlaufer wurde mit 48 von 50 Stimmen 
gewählt und nimmt die Wahl an.  

 Gerätewart: Anatoli Vöhringer steht weiterhin zur Wahl. Weitere Vorschläge gab es keine. Es 
wurden 50 Stimmen abgegeben. Es stimmten 48 Mitglieder für Anatoli Vöhringer. Es gab 
eine Gegenstimme und eine Enthaltung. Anatoli Vöhringer wurde mit 48 von 50 Stimmen 
gewählt und nimmt die Wahl an.   

 

TOP 9 Anträge und sonstige Beschlüsse  
Anträge sind beim Vorstand keine eingegangen. 
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TOP 10 Verschiedenes 
  

Mirco Dilocker meldete sich zu Wort und bat um abwechslungsreichere Musik im Studio 
ohne Werbung und Nachrichten. Es liefe immer nur ein Sender. Es folgten einige Vorschläge, 
bei denen man sich jedoch in der Sitzung nicht einigen konnte. Ralf Henkelmann machte 
daher den Vorschlag, dass sich der Vorstand bei der nächsten Vorstandssitzung diesbezüglich 
beratschlagt. Gerne können die Mitglieder entsprechende Vorschläge vorbringen, die dann in 
der Vorstandssitzung diskutiert werden.  

 
Peter Herb brachte den Einwand, dass die Kassenprüferin Christine Kalus, die nun zur 
Schriftführerin gewählt wurde, als Vorstandsmitglied keine Kassenprüfung mehr vornehmen 
darf. Ralf Henkelmann erwiderte, dass die Vereinssatzung keine Kassenprüfung vorsieht und 
die Kassenprüfung freiwillig erfolgt. Zudem wird kommendes Jahr die Kassenprüfung durch 
jemand anderes übernommen.   

 
Sabrina Herrenkind bat darum, den Bewegungsmelder im Treppenhaus zu überprüfen. Dieser 
funktioniere nicht mehr richtig und das Treppenhaus sei nicht beleuchtet.  
Ralf Henkelmann versicherte, dass er sich um die Angelegenheit kümmern werde.  

 
Siegfried Skarysz bat um Aktualisierung der Homepage. Die Homepage sei das 
Aushängeschild des Vereins und sollte daher entsprechend gepflegt werden. Er machte den 
Vorschlag, Bilder zu aktualisieren, sowie Bilder und Berichte von Events einzustellen. Auch 
die Geschichte des Vereins, den es so nur einmal in Deutschland gäbe, müsste auf der 
Homepage verankert werden. Ralf bittet um entsprechendes Material, um die Homepage 
entsprechend zu gestalten.  

 
Ingo Förderer kritisierte die Aufnahme der Mitglieder und fragte an, ob es entsprechende 
Kriterien zur Aufnahme gäbe. Wir seien ein Bodybuilding Verein und dementsprechend sollte 
man sich mit dem Sport identifizieren können. Er kritisierte den verloren gehenden Charm 
und Charakter des Studios. 
Ralf Henkelmann erwähnte, dass gemäß der Vereinssatzung jeder Mensch Zugang zum 
Verein hat. Es gibt keine entsprechenden Aufnahmekriterien. Er bittet jedoch die Mitglieder 
bis 01.08.2024 um Vorschläge. Der Vorstand wird darüber beratschlagen und in der nächsten 
Mitgliederversammlung die erarbeiteten Lösungen vorstellen.  

 
Es erfolgte von Bastian Brenner der Vorschlag, mehr Vereinskleidung in allen Größen zur 
Verfügung zu stellen. Der Vorschlag wird vom Vorstand aufgenommen.  

 
Sascha Glaser merkte an, dass in der Männerumkleidekabine zu Stoßzeiten alle Bänke mit 
Taschen belegt seien. Die zur Verfügung stehenden Spinde werden selten genutzt. Er schlug 
vor, die Umkleidekabine mit einem offenen Regal mit Ablageflächen auszustatten. Der 
Vorstand hat den Vorschlag aufgenommen und wird ein entsprechendes Regal besorgen.  
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Der 1. Vorsitzende Harald Schlund bat unseren Profiathleten Mike Sommerfeld vor, um 
seinen Werdegang und seine Planungen für das nächste Jahr vorzustellen. Mike lobte den 
Flair des Studios und berichtete über seine Erfolge und die im Spätjahr in Kolumbien 
erstrittene Qualifikation für die Mr. Olympia 2024.  
Harald Schlund bedankte sich bei den aktiven Wettkampfathleten Mike Sommerfeld und 
Gulnara Hvatov, die durch ihre Erfolge im vergangenen Jahr und ihr Engagement in diesem 
Sport den Bodybuilding e.V. hervorragend repräsentieren.  

 
 
TOP 11  Verabschiedung und Beendigung der Versammlung  
 

Der 1. Vorsitzenden Harald Schlund bedankte sich bei den Mitgliedern für deren Erscheinen 
und beendete die Mitgliederversammlung gegen 21:00 Uhr.  

 
 
 
Walldorf, den 23.03.2024 
 
 
 
 
Ralf Henkelmann   Christine Kalus   Harald Schlund  
Versammlungsleiter   Schriftführerin   1. Vorsitzender  

 
 


